

Szenen-News

Der Dezember-Monatszug auf dem Käserberg

TGV – der einst schnellste Zug der Welt

Im Herbst 1981 begann zwischen Paris und Lyon das TGV-Zeitalter. Noch im gleichen Jahr bekam Genf Anschluss ans TGV-Netz. Dank acht (ab 1986 neun) Schweiz-tauglichen Zügen profitierte Lausanne ab 1984 und Bern ab 1987 vom damals schnellsten Zug der Welt. Destinationen wie Brig, Interlaken und Zürich folgten. Die Bahnen Frankreichs (SNCF) und der Schweiz (SBB) gründeten 1993 ein Groupement d'intérêt économique. Die Anteile wurden in Zügen eingebracht. So kam der Zug 112 am 1. Dezember 1993 ins SBB-Eigentum und erhielt das SBB-Logo. Die Rame 112 mit Namen und Wappen der Stadt Lausanne erhielt 1998 das blaue Kleid von Lyria. Schon 2012 schied sie aus. Einer der beiden Führerstände gelangte ins Verkehrshaus der Schweiz.

CFK



TGV 112, 2,8–6,45 MW, 386 Plätze, total 389 t, V/max 270 km/h.

Foto: CFK

Am 2. Dezember ist Tag der Modelleisenbahn

Grosser Tag für die kleine Eisenbahn



Tag der Modelleisenbahn

2. Dezember

In unserer digitalen Welt, die längst auch die Kinderzimmer beherrscht, ist es dringend an der Zeit, der Modelleisenbahn die Anerkennung auszusprechen, die ihr längst gebührt – als kreatives, lebensnahe und pädagogisches Spielzeug und als künstlerisch wertvolles und technisch anspruchsvolles Hobby. Der internationale Tag der Modelleisenbahn am 2. Dezember 2018 soll mithelfen, die kleinen Bahnen wieder mehr ins Blickfeld der Menschen zu bringen. An diesem Datum und dem darauffolgenden Wochenende gehen weltweit Bahnen in Miniaturformat in Betrieb, öffnen Modellbahnanlagen ihre Pforten

und werden Ausstellungen organisiert. Die kleine Eisenbahn soll einen riesengrossen Bahnhof bekommen. Initianten sind die TV-Sendereihe Eisenbahn-Romantik, der europäische Verband MOROP (mit allen Mitgliedsverbänden). Unterstützer sind so namhafte Hersteller wie Brawa, Faller, Fleischmann, Märklin, Nohr, Roco und Viessmann. Der Partner des Tages der Modelleisenbahn 2018 ist Smilestones. Die Miniaturwelt in Neuhausen am Rheinfall spendet den Hauptpreis beim Gewinnspiel.

Auch in der Schweiz finden Events statt, zum Beispiel in Niederhasli ZH. Der Freifachkurs «Modellbahn in der Schule» präsentiert die von Dritt- bis Sechsklässlern gebauten Module in einer 20 Meter langen Anlage. Es werden vier Anlagen in der Turnhalle (Im Hecht 176-178, 8155 Niederhasli) ausgestellt: Spur IIm, Playmobil, Spur 1 und Märklin-H0. Es wird analog und digital mit Smartphones gefahren. Zudem

erleben die Kinder alle Aktivitäten zu den Themen Planen, Bauen und Spielen. Wieder beim Tag der Modelleisenbahn 2018 dabei sind auch die Eisenbahn-Freunde Hegau, Singen, und zwar im Bahnhof Ramsen SH (Ramsen Petersburg, 8262 Ramsen) mit einer LGB-Tischanlage und einer Vorwinter-H0-Anlage. Und in einem DDR-Postwagen stehen eine H0- und eine H0e-Anlage. Bei den Modulbahnfreunden der Rhätischen Bahn schliesslich können Besucher unter dem Motto «Bauen und Fahren» den Fahrbetrieb auf einer Modulanlage (Rüfegasse 13, 7208 Malans) bewundern, den Mitgliedern beim Bauen von Modulen über die Schultern blicken und bei einer vom Verein offerierten Tasse Kaffee zusammen mit einem Stück Kuchen im Gespräch mit den Vereinsmitgliedern die Faszination dieses Hobbys erleben.

TDM

www.tag-der-modelleisenbahn.de